

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Viernes 8 de Septiembre de 1911

Núm. 3.636

PATRONATOS DE JÓVENES

¿Cuántos hay en España? Cada parroquia puede tener uno al menos. ¿Cuántos lo tienen? Caracter de patronato tienen generalmente las Congregaciones de San Luis ¿cuántas hay? ¿Cuántas sociedades hay de jóvenes comerciantes ó de jóvenes obreros? ¿de estudiantes en las Universidades y colegios?

No lo sé: creo que no lo sabe nadie: serían algunos centenares, deberían ser muchos millares.

No organizamos á la juventud y es necesario y no es imposible. Al cerrarse la puerta de la escuela debe abrirse la puerta del patronato: del patronato debe conducirse al Circolo y sobre todo si son obreros al sindicato, si no lo son á las obras militantes de acción religiosa y social. Si al salir de la escuela los dejamos bracear abandonados y solos, por la vida, no nos extrañe que en el camino se extravíen y que sea ya tarde para sostenerlos ó atraerlos junto á la cruz y el orden. Escuela-patronato de juventud.—Obras de acción religiosa y social, esa es la cadena: no podemos romperla, no podemos prescindir de ninguno de sus anillos sin gran peligro.

Los que me creían enemigos de los Patronatos, se asombrarán ahora de verme defenderlos no sólo como convenientes sino como necesarios. Los patronatos deben ser «escuelas normales de apostolados», «colegios populares», no estufas donde se guarden hombres, sino tierra fuerte donde se les cultive al aire y al sol, desafiando ó no temiendo al menos las heladas de la impiedad y de la lucha. Y para eso se necesita disciplina, estudio y ansias de luchar y eso sólo se encuentra en la cantera de la juventud. De jóvenes se les debe formar, de hombres es difícil y casi siempre imposible.

Ellos no hacían más que patronatos para obreros hombres, yo quería los Circolos patronatos para jóvenes, fueran ó no obreros y formar en ellos los plantales de nuestras organizaciones de adultos, las obreras y las que no lo son. Si al llegar á hombres necesitaban todavía la acción del Patronato, dárselos, en la menor cantidad posible, en lo que fuera necesario, pero como única jama.

Afortunadamente esta tendencia se va abriendo su camino.

Para un movimiento de organización de la juventud católica en España no tenemos organismo adecuado y hace falta. Acaso pudiera hacer esta labor la asociación de Jóvenes Propagandistas que hace poco surgió en Madrid y que ya tiene una historia brillante. Su acción podría ser más que unificadora, organizadora y propulsora. Podría publicar Manuales con los cuales cada Párroco supiera organizar su patronato y supiera darle vida activa y militante. Podría utilizar la obra de las Bibliotecas Parroquiales circulares, generalizándolas y nutriendolas. Podría ejercer sobre las nuevas organizaciones una tutela blanca inspectora: podría luego pensar en su Federación. Sería el Secretariado social de las obras de Juventud en España.

Una obra tan grande bien merece suggestionarlos: de ella saldría una España más sincera y conscientemente católica, más activa, más generosa, menos apática é indiferente, más influyente, abnegada.

Para acelerar sus horizontes, si lo necesitan, Ciencia y Acción va á publicar la obra clásica del Presidente del Volkverein alemán, Pieper. Es voluminosa y cuenta en ella no sólo como organiza la juventud los católicos alemanes sino como á su juicio, se debe organizar en todas partes.

Pero mi propósito ahora, no era decir, como en los Patronatos y Congregaciones que existen y en los que se organizan más tarde, se puede preparar á los seglares jóvenes para la acción social.

Y hoy es ya tarde.

Severino Aznar.

La Virgen de la Esperanza

Hay en mi pueblo á la entrada, al pie de unas verdes lomas, una ermita abandonada donde en la noche callada se cobijan las palomas.

Goza de paz tan risueña aquel lugar solitario, que el alma con ella sueña, y en ir buscando se empuña las ruinas del santuario.

Vive allí una planta hermosa que con sus flores alcanza á coronar amorosa el trono donde reposa la Virgen de la Esperanza

Y aquel arbusto frondoso que de flores lo rodea, es, por arte milagroso, el oráculo amoroso de las niñas de la sienda.

No hay una que enamorada no haya encontrado dichosa en la ermita abandonada, por cada flor deshojada un sueño color de rosa...

Yo tristezas padecía en mil quimeras soñando, y la hermita llegó un día peregrina el alma mía una espezaza buscando.

La enredadera, indulgente me halagó con el favor de su secreto inocente, dándome ilusión riente en las hojas de una flor...

Hoy que el amor me recrea con alegre seguridad pienso en la ermita, en la aldea, y digo: ¡Bendita sea la Virgen de la Esperanza!

Concha Espina de Serna

GACETILLA CORTESANA

El Presidente había pasado una noche horrible. A la hora de la cena le dieron la noticia, y desde aquel momento su natural nerviosidad subió de punto... Por dos veces mordió el corcho de una botella creyendo que mascaba un nispero. Se sonó con la servilleta y echó la colilla del cigarro en la boca del fial secretario que con ella abierta, contemplaba las excentricidades presidenciales...

Tan grande fué su distracción que se acostó con los lentes puestos, y tan intranquilo el sueño que no cesó un punto de alzar las piernas por el aire agitando las desesperadamente. De madrugada despertó y llamó al susodicho secretario...

Acudió éste preuroso y al ver el estado lamentable de su jefe, la cara desencajada, la mirada chispeante y el pelo alborotado, alarmóse...

—¿Y yo mismo nos marchamos á Madrid?
—¿Ocurre algo extraordinario?
—No; es lo ordinario...
—Pero ¿tan pronto? Mire usted que en Madrid se asan; que aquello es la sofocación continua.

—¿No, no—Aquí, en San Sebastián es donde moriría achicharrado...
—¿Es que nos ha invadido el cólera?
—¡Dios!

—¿Es que han cogido otra vez al «Chico de la Bussá»!
—¡Pues! Mucho peor!
—Pues no entiendo, no atino.

—¡Zincada, fiel amigo, secretario leal!—
—¿Que viene Vasconcellos!
—¡Que viene Vasconcellos!

El secretario palideció primero, luego le entró hipo, y gritando ¡ay mi madre! cayó de bruce en el pavimento, preso de un síncope.

La escena no es digna de mi pluma. Reclamo la de Echegaray.

Por eso me inhibo de detallarla... Un tanto serenos ya, comenzaron los preparativos de la marcha, mejor dicho de la fuga...

El anuncio de la próxima llegada á San Sebastián del ex-enviado Portugués y actual Ministro de Negocios extranjeros de Portugal, es la causa única del inesperado término que á sus vacaciones veraniegas ha puesto el señor Canalejas... Es inútil buscar otros motivos... Lo malo es que pudiera darse el caso de que el citado Vasconcellos, hombre tenaz, que pesca la pesada del moquillo trompetero y la naturaleza del chinche, al encontrarse con el Sr. Presidente en la capital de Guipúzcoa, se decida á trasladarse á la de la nación, y entonces al Sr. Canalejas no le quedará otro recurso que tirarse por el viaducto, seguro que por ese camino no le ha de seguir el ministro lusitano...

Miren ustedes por donde puede ser la causa de la caída de Canalejas, el Sr. Augusto Vasconcellos, y como Portugal influye en la política española!

Isidro.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Gorgonio mr.

Jubiléo cívico

Mañana en el Hospital de Jesús Nazareno, costeado por don José García Tamayo y doña Luisa Ogayar en sufragio por sus padres y demás difuntos.

Enterramiento de la Fuensanta.—Mañana á las diez se celebra solemnemente, sin sermón costeado por la señora doña María de la Concepción Rey, viuda de Caro, por sus difuntos. Mañana segundo día de la solemnidad por el Excmo. Cabildo Catedral y fieles devotos cordobeses de la Santísima Virgen de la Fuensanta consagran á tan querida y ex-celsa Madre desde el día 8 al 16 del mes corriente.

Los actos darán principio á las seis y media de la tarde, con exposición del Santísimo Sacramento, estación mayor, Santo Rosario y Letanía; seguirán el sermón, el ejercicio del día, gozos, reserva y Salve.

Mañana predicará el M. I. señor Dr. don Constantino Montilla y López del Moral, canónigo.

Parroquia de San Juan.—Mañana tercera día del solemne quinario en honor á la Santísima Virgen que se venera en dicha iglesia, bajo la advocación de Ave María y costeado por su hermandad. Comenzará un cuarto de hora después del toque de oraciones, cantándose el Santo Rosario y la Letanía; seguirá el sermón, después el ejercicio del día terminándose con la Salve cantada. Predicará don José L. Aparicio Aparicio, coadjutor de la parroquia de San Lorenzo.

El domingo á las nueve y media de la mañana será la fiesta solemne con sermón que predicará don José Molina Ruiz, rector de la parroquia.

San Hipólito.—El domingo 10, segundo de mes, tendrán su ejercicio las Hijas de María; la comunión general en la misa de las 8, y el ejercicio de la tarde á las 6, predicará el Padre Gil.

Este periódico se publica con censura coleccionista

LOS NOVILLOS DE HOY

A las cinco en punto ocupó la presidencia el jefe de los municipales señor Retamosa.

Hay una media entrada y hace mucha calor.

Saca el moquero y pisa la arena el PRIMERO

Castaño, núm. 23, cerrado de cuerna y pequeñito.

Un joven se tira al ruedo y lo muletea bien, siendo retirado y conducido á la cárcel. (Muy bien).

Andaluz coloca un buen par y Recalco chico dos delanteros.

Repite el primero con otro.

Serranito, violeta y oro, brinla y recoge al buró pasándolo cerca y valiente y se tira, agarrando una estocada delantera, entrando muy bien. (Oyación y oreja).

SEGUNDO

Castaño claro, con muchos pies, número 11 y muy chico.

Los espadas y peones lo capotean, sobreesiendo Serranito.

Barberillo coloca medio par en el vientre y es cogido y volteado sin consecuencias.

Platerito pone uno en el pescuezo y medio á la media vuelta.

Parrato, que torea en sustitución de La O, que se halla herido, hace como que lo pasa, pues sólo demuestra el querer quitarle el polvo al animal, sin cuadrar se echa la escopeta á la cara á doce metros y medio y mete el estoque en los bajos; luego barrantando horriblemente, saliendo por la cara con otra perpendicular lo manda al desolladero. (Pitos).

TERCERO

Número 12, Cornimocho, castaño claro, de bonita presencia.

Serranito lo lancea artísticamente. Después coje los pares y juguetea y coloca un gran par al cuarto, levantando los brazos muy bien. Recalco chico pone uno bueno de poder á poder y Pepin otro orejero.

Serranito brinda al sol, dá varios pasos superiores que la asamblea aplaude y coloca media de media que se sale. Repite con una baja y contraria y un pinchazo. Termina con media superior. Palmas.

CUARTO

Número 22, castaño oscuro, de me nos carne que los anteriores.

Entre Marroco, Plantito y Platerito adornan el morrillo con tres pares.

Parrato brinda á don Juan de Alvear y sin hacer uso de la muleta deja

media que se desprende. Otra media tendida y delantera y una entera en buen sitio que basta.

POLI.

Crónica Local

En la Fuensanta

Hoy se ha celebrado la fiesta de la Patrona de Córdoba: la Virgen de la Fuensanta, que tiene un altar en el corazón de cada cordobés.

Esta mañana ha sido muy visitado su histórico santuario y á las dos fiestas religiosas han asistido numerosos fieles.

Á las once comenzó la fiesta solemne que costeó el Excmo. Ayuntamiento, el cual asistió bajo mazas, representado por los tenientes de alcalde señores Zircogza y Pérez de Luque, el exalcalde señor Jiménez Amigo, el concejal señor Aguilera y el secretario señor Varo Repiso.

El elocuente orador sagrado D. Tiburcio Galán Mora, pronunció una hermosa oración con el tema siguiente: María es fuente santa de luz para la inteligencia y de luz moral.

Ofició la misa el presbítero señor Argudo y asistió una lucida capilla.

La fiesta religiosa terminó después de las doce.

El Alcalde

En el correo de hoy marchó á Aguilera el Alcalde señor García Martínez, es casi seguro que regrese esta noche en el expreso.

Destino

El médico 1.º del Regimiento infantil de la Reina, don Manuel Sánchez Barriga y Burgos, ha sido destinado al primer batallón del de Gravelinas, 41.

Traslado

El oficial de Correos encargado de la estación de Palma del Rio, don José Espejo, ha sido destinado á esta Administración principal.

El Gallo

Anoche estuvo en Córdoba Gallito, quien marchó esta mañana á Cabra.

Pensión

A pagar por la Delegación de Hacienda de Córdoba, se ha concedido la pensión de 1.250 pesetas á doña Florentina Cabrero Cuencos, viuda del subinspector de 2.ª clase de veterania militar don Amaranto Miguel Tocino.

Apertura

Anoche abrió sus puertas al público el tostadero de café de la calle María Cristina, núm. 6, á cargo del antiguo dependiente don José Luque Serrano. Asistió numerosa concurrencia, haciendo los honores el señor Luque, con la amabilidad en él peculiar.

El nuevo establecimiento, donde no falta el menor detalle, está decorado con mucho gusto.

Deseamos al señor Luque muchas prosperidades.

Comisario

Se ha presentado en el Gobierno militar, el Comisario de guerra don Gonzalo Fernández de Córdoba, que llegó en comisión del servicio.

Secretario

Regresó de Oádiz el Secretario de este Ayuntamiento, don Manuel Varo Repiso, con su distinguida familia.

Empresa de sillas de Córdoba

Esta empresa pone en conocimiento del público que aún cuando por el contrato que tiene celebrado con el Excelentísimo Ayuntamiento puede cobrar veinte céntimos de peseta por la ocupación de cada silla durante los tres días de la velada de Nuestra Señora de la Fuensanta, tiene el propósito de reducir, en beneficio del público, á quince céntimos dicha cantidad, en el paseo del Gran Capitán y real de expresada velada.

Casa de Socorro

Han sido curados: Antonio Corrales, fractura antebazo derecho; Manuel Reinoso, herida contusa en la cabeza; Luis Navarro González, extracción de una espina del codo izquierdo; Eriquetta Alvarez Espada, mordedura de perro en la pierna derecha, y Francisco Martínez, herida contusa en la oreja derecha.

Incendio

El día 6 del actual se declaró un in-

endio en el sitio conocido por Sierrazueta, del término de Doña Mencía, habiendo ardió el pasto de unas cinco fanegas de tierra, importando cincuenta pesetas las pérdidas ocasionadas por el fuego.

En el Asilo

Hoy han sido obsequiados con una comida extraordinaria los acogidos en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael, á los que se ha servido entre otras cosas estofado de carne, vino, pasteles á las mujeres y cigarrillos á los hombres.

El Ayuntamiento después de asistir á las fiestas de la Fuensanta, estuvo en el Asilo donde le esperaba el presidente de la comisión de Beneficencia señor Gutiérrez Villegas.

Los municipales recorrieron la casa é hicieron grandes elogios de las mejoras llevadas á cabo en la misma, entre las que figuran una nueva escritaría, arreglo del recibidor y comedor y cocina para las monjas, por todo lo cual se felicitó á la Superiora y al señor Gutiérrez Villegas.

A su dueño

En el Asilo de Mendicidad se hallan depositados tres cerdos encontrados sin dueño conocido en la vía pública.

Enfermo

Ha sido conducido al Hospital de Agudos el enfermo pobre Alfonso Ruiz Fernández que se hallaba en la vía pública por carecer de domicilio.

Incendiario

La guardia civil de Almodóvar, ha detenido al joven de 17 años de edad, José Cantos Muñoz, natural y vecino de Almodóvar y residente en la finca la Porrada, el cual se confesó autor de 14 incendios ocurridos tres en la Porrada, uno en Mejadales Altos, otro en la Mesa del Arrendal, tres en Villalobillos y cuatro en Fuenreal.

Por lo que se vé el tal joven es mozo temible.

Para el ascenso

Ha sido declarado apto para el ascenso, nuestro paisano el teniente corenel de artillería, don Juan Osuna Pineda.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas, ha sido 42 y la mínima 19'20.

La altura barométrica 752'80.

El centro filarmónico

Se han hecho proposiciones al centro filarmónico cordobés, Eduardo Lucena, para una tournée artística por Norte América.

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

La Yeguada Militar

Dos profesores competentísimos, escribieron recientemente un libro con el historial de la Yeguada militar. Fueron don Amaranto Miguel y don Pedro Baselga.

De aquella edición aún quedan ejemplares que pueden adquirir las personas que lo deseen, dirigiéndose á la calle Sanchez de Fera (antes Campanas) 4, duplicado.

La Abundancia

Tocineta, Carnicería, Comestibles y despacho de pan

Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas. Chorizos y toda clase de embutidos.

Jadería 24, frente á la Catedral.

CASA JOSÉ BARRA, HIJO

TORIL, 1, 3 4 y 1

Precios de venta al público desde el 1.º de Agosto hasta nueva cotización: Carne de vaca con hueso, 2'04; idem masa sin hueso á 2'68.

Ternera con hueso, á 2'20; idem masa sin hueso, 3'20.

Macho, á 1'48.

Borrrego, á 1'56.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 96 reales los 11 y 1 1/2 kilos.

Tocino salado y añejo, para fuera, á 88 reales los 11 y 1 1/2 kilos.

Pan extra catalán, á 0'80 kilo; idem 1.º, á 0'86, idem de familia á 0'34; de campo ó labor 0'80.

Gran Café de Colón
HELADOS PARA MAÑANA
Mantecado.—Granizada de limón.—
Idem de almendra.—Balandros hispania.
Servicio permanente y á domicilio.
Teléfono, 96. Granizada á real.

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

Politica

Madrid 8 (tres tarde) Madrid 8 (seis tarde)

Nada internacional.— Conferencia.— Infi.

He visto cuanto los periódicos dicen de cuestiones internacionales, nos ha dicho Canalejas y hay que convenir en que se dicen muchas tonterías.

No hay tal veto ni ultimatum ni ese es el camino.

El señor Pérez Caballero ha conferenciado con el ministro de negocios extranjeros francés monsieur Selves.

Sobre la ocupación de Infi he de decir a ustedes que se efectuará antes de primero de Octubre.

Las huelgas

Canalejas ha estado en gobernación conferenciando con los gobernadores civiles de las provincias en que hay huelga.

Les ha recomendado que á toda costa protejan la libertad del trabajo.

Tres noticias

Mañana habrá Consejo de ministros en gobernación.

El Domingo marchará Jimeno á veranear.

Barroso no quiere ir á Cestona hasta que no hayan terminado las huelgas.

Misceláneas

La salud pública

De Palma de Mallorca han telegrafado al Gobierno, solicitando que para precaverse del cólera se imponga cuarentena á los barcos que toquen en este puerto. El señor Canalejas ha contestado que no puede accederse á lo que solicitan por prohibirlo los convenios internacionales.

Tarragona.— Han ocurrido en la provincia algunos casos aislados.

No es exacto que se esté formando epidemia á los facultativos por haber abandonado su deber no prestando asistencia médica. Lo que ocurre es que las familias de los enfermos no quieren llamar á los médicos forásteros sino únicamente á los titulares y estos abrumados de trabajo no pueden acudir á todas partes. En la capital no ha ocurrido ningún caso.

Palma de Mallorca.— El ayuntamiento, en sesión extraordinaria acordó solicitar del Gobierno que se sometiera á cuarentena los buques procedentes de Barcelona y Mallorca. En caso de que no se accediera á su petición, dimitirá el ayuntamiento en pleno.

Este acuerdo lo han trasladado al gobernador para que éste haga cerca del gobierno la petición oportuna.

Madrid.— La "Gaceta", publica hoy el anuncio de haber ocurrido varios casos de cólera en Turquía.

De Guerra

El "Diario Oficial", del Ministerio de la Guerra publica hoy una propuesta de destinos en caballería.

Abandonados

Avilés.— Se ha desistido del salvamento del vapor "Cabo Palos", abandonándose.

Lo de Melilla se agrava

A tiro limpio

Por viajeros llegados de Segangan, se sabe que en las primeras horas de la madrugada del martes, varios kabileños de la barca, apostados en el Kert dispararon sobre las avanzadas de la posición de Taurit, campo de Larrea.

Ate la insistencia del fuego enemigo, la artillería hizo algunos disparos, dispersando á los atacados.

Reorganizaronse éstos después, tiroteando las posiciones que guardan los batallones de Ciudad Rodrigo, Cataluña y fuerzas de San Fernando.

Se ergía el espíritu y el comportamiento de las tropas.

Cuando llegó el general Aldave se reanudó el tiroteo, sufriendo el enemigo muchas bajas.

Un batallón de la Reina sale para Málaga

En el momento que supimos la noticia de que Canalejas mandaba á Melilla tres mil hombres nos dedicamos á averiguar cuales serían estos.

No contamos con muchos medios para ello, pero deduciendo lógicamente decimos.

Canalejas afirma que hoy mismo manda á Melilla tres mil hombres.

En condiciones de marchar y cercar al Africa tenemos la brigada del Campo de Gibraltar— 1500 hombres;— la brigada de Santa Coloma que comprende los regimientos de la Reina y Córdoba y la brigada de Málaga formada por los regimientos de Extremadura y Borbón.

Esta brigada tiene efectivo algo mas de tres mil hombres y es la mas inmediata á Melilla. Esas son las tropas que á nuestro juicio marcharán á reforzar la guarnición de dicha plaza africana.

Esta deducción nuestra parece que tiene una corroboración es la noticia que hemos sabido á última hora de la tarde.

El primer batallón del regimiento infantería de la Reina ha recibido orden de estar preparado para marchar al primer aviso.

Parece que esta tarde después de las tres, se recibieron telegramas cifrados.

Se sabe que el gobernador militar llamó á todos los jefes y oficiales del regimiento de la Reina.

También fué al cuartel de dicho regimiento el comandante de Estado Mayor señor Cea.

Consecuencia de todo esto es que el primer batallón del regimiento de la Reina marchará esta misma noche en tren militar á Málaga después de la una.

Manda este batallón el teniente coronel don Fernando Moscote.

El comandante de este batallón es don Angel Cores Alegre, y los capitanes señores don Rafael Gómez del Valle, don Juan Arredondo Acuña, don Gregorio García Santos y don Juan Guzmán Agenjo.

Como los contingentes de estas cuatro compañías no están completos por licenciamientos y otras bajas naturales se han completado en el acto con soldados del segundo batallón.

En el cuartel se notaba esta tarde de actividad extraordinaria.

UNA GRAN FIGURA

El Excmo. Sr. Cardenal Netto

El ilustre Prelado portugués, que actualmente es nuestro huésped en España y á quien el religioso pais vasco acaba de rendir homenaje de respeto y admiración allí en Aranzazu, nació en Lagos, ciudad de los Algarbes, al Sur de Portugal, el 20 de Enero de 1841, imponiéndose en el bautismo el nombre de José Sebastián.

Educado cristianamente por sus piadosos padres, sintióse llamado al estado sacerdotal, y fiel á su vocación ingresó en el Seminario de Faro, donde desde muy luego empezó á sobresalir por su talento, aplicación y progresos en la ciencia y en la virtud. Terminada allí con creciente brillantez su carrera, recibió la ordenación sacerdotal el año de 1865, y al poco tiempo fué nombrado coadjutor de la parroquia de Biqueime, pasando en 1875 á regentarla en propiedad.

Todavía recuerdan con gratitud sus antiguos feligreses los grandes beneficios espirituales que de su sana y acertada dirección reportaron en los diez años que pasó entre ellos y, noticioso de tan buena labor el señor Obispo, pensó en llamarlo junto á sí para Director de su Seminario Episcopal.

Pero no bien se le propuso, cuando le sorprendió el humilde párroco con la inesperada noticia de que, sintiéndose llamado á la Orden Franciscana, solo esperaba para ingresar en ella la licencia de su Ilmo. Padre sintió éste tenerse que desprender de sacerdote tan de su agrado, pero sumiso á los designios de Dios, le otorgó al fin su venia y con ella tuvo nuestro biografiado el consuelo de retirarse al observantísimo convento de Baratojo y de vestir en él el suspirado hábito de Frate Franciscano el día 20 de Agosto de 1875.

Tanto en el noviciado como después de profeso, fué muy estimado por su ejemplar y edificante conducta, así es

que, cuando recién profeso, solicitó la gracia de que se le permitiera enseñar la doctrina á los pobres que acudían á la sopa del convento, no solo se la concedieron sin reparo los superiores, sino que aún elogiaron mucho su celo por la salvación de las almas y dos años mas tarde lo dedicaron al ejercicio de las Misiones apostólicas en las que obtuvo grandísimos frutos.

Vacante por aquel tiempo, por renuncia sucesiva de sus tres Prelados el Obispado de Angola (Africa Occidental), por lo difícil y molesto de su administración, la Santa Sede y el Gobierno Portugués, convencidos de que para ocuparla se requería sobre todo abnegación y sacrificio, creyeron no poder encontrar mejores candidatos que los abnegados Misioneros Franciscanos de Baratojo, y echadas suertes entre tres de los mismos, cupo á nuestro P. Netto que fué preconizado para dicha Sede en el Consistorio de 27 de Septiembre de 1879, no obstante su empeño en renunciar tanto honor.

Conseguido Obispo de Angola el 18 de Abril siguiente por el Cardenal Masole, Nuncio Apostólico en Portugal, trasladóse á su diócesis, y ya una vez allí uno de sus primeros cuidados fué el de erigir á Fundamentis el Seminario, de que carecía, encomendando su dirección á los PP. del Espíritu Santo.

Recorrió gran parte de su grey, predicando por sí mismo en todas las parroquias que visitó, y supliendo con hermosas y sencillas Pastorelas la imposibilidad de llegar á todas partes.

Y tan grato fué su gobierno en toda la diócesis de Angola, que el Consejo de Ministros y la Corona de Portugal creyó conveniente el encargarle también el Gobierno civil de dicha colonia y de la del Congo Portugués, nombrándole Gobernador General de ambas Colonias.

Premio de sus grandes méritos en el ejercicio de ambas potestades fué el que á la vuelta de pocos años le confiriese el Papa y Gobierno Portugués el Patriarcado de Lisboa, para cuya aceptación fué menester que el Emis nentísimo señor Cardenal le mandase formalmente que obedeciese al nombre y autoridad de León XIII, quien le promovió á dicho cargo el 26 de Abril de 1883 y dos años más tarde le honró con más crecido el Cardenal en el Consistorio de 24 de Marzo de 1885.

La vida canónica de su vasta archidiócesis, precedida ó acompañada de Santas Misiones; el fomento de los estudios en los Seminarios; el ejemplo

propio y el del clero regalar que propugó cuanto le fué posible para que ayudase al clero secular en la predicación y en la administración de los Santos Sacramentos; la catequesis que implantó en casi todas las parroquias de Lisboa, amén de otras mil obras de caridad y de celo, acreditaron con creces el acierto con que desempeñó su Ministerio sagrado en más de 25 años que rigió la Sede Patriarcal de Lisboa.

Pero, agobiado al fin, el peso de tanto trabajo y ansioso del descanso, renunció á dicha Sede, y dimisionario se retiró á vivir entre sus hermanos los franciscanos de Portugal, entre los cuales ha permanecido hasta que, expugnado de su patria, tuvo que separarse de los mismos, siguiéndoles empujados en el destierro.

Los franciscanos de España tienen ahora la alta honra de albergarle en su seno, y de ofrecerle tranquilo asilo á su ancianidad, cuyos achaques le han traído á buscar alivio en las aguas de cierto balneario del Norte de España, por cuyo motivo se haya al presente en el Convento de Zarauz (Guipúzcoa).

(Prensa Asociada).

Gran Fábrica de Vapor

Bujías esteáricas

Mazas, huecas y espirales en colores (CON PATENTE DE INVENCIÓN)

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CERIOS, VELAS Y CODALES ESTÉARICOS

BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder á pesetas

370 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

PROFESOR DE BAILE

Encontrándose de paso el profesor de la Academia de baile de Madrid, Sr. Pagán, durante su permanencia en ésta dará lecciones de bailes á las personas que lo soliciten. Para informes, dirigirse al Gran Cine. Horas de 2 á 4 de la tarde.

Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6.

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RANOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte á continuación del suceso.—Seguro de incendio de establos.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado esta última clase de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Ante todo la publicación de este anuncio por la Compañía general de Seguros de Madrid.

Antigua Fundición de Campanas

Constantino de Linares, hijo y sucesor de E. Linares Pérez

Recomendada de hace muchos años en los Boletines Eclesiásticos especialmente en Andalucía

Atención para de cobre y estaño. Refundición de las rotas. Trazo matemático en toda forma de campanas.

Construcción sólida y de excelentes voces ó vibraciones en toda campana. Proveedor de las Catedrales de Toledo, Córdoba, é iglesias de San Pablo y San Hipólito, de idem; Málaga, Santander, Real Basílica de Atocha (Madrid), Santa Cruz (Madrid), Compañía de Jesús (Santander), Reverendos PP. Agustinos (Madrid), parroquia de Santa María (Océros), etc., etc.

Esta casa no tiene que ver nada con otras que dicen pertenecer á ella. Para todo dirijirse á la casa constructora. Pídase catálogo ó presupuesto á la casa LINARES de

Carabanchel Bajo

Madrid

FERNANDO GILJO

Cirujano

Dentista



Reservar sin R.º

Donde está la fotografía